



1 探究活動「小千谷のプロフェッショナルから学ぶ」を実施しました

5月16日（火）5・6限の探究活動で、小千谷市役所・JTB・小千谷鉄工電子協同組合・そなえ館・小千谷海外留学支援協議会など小千谷市で働くプロフェッショナル10名を講師にお迎えして、「データで探る小千谷の現状と課題」と題して小千谷市の課題や現状について説明いただきました。生徒はグループの中で分担して3つの説明を聞き、最後は体育館で戻って情報共有をしました。2年生にとっては1年間にもわたる「小千谷学」のスタートであり、これから各グループで探究するテーマを設定していくことになります。講師の先生方の話を参考にして、高校生らしい新鮮な発想と自ら楽しんで調べることを大事にして探究活動を進めていきましょう。



追記 3年生「小千谷学」探究発表会を見学しました

5月24日（水）に3年生の「小千谷学」探究発表会を見学しました。どの班もよく調べられていて3年生の2年間の取り組みがよく伝わってきました。2年生も調査の苦労はもちろんのこと、人に伝えることの難しさが分かったのではないのでしょうか。2年生の発表は来年3月を予定しています。3年生の活動を継承しつつ、新たな発見ができるような発表をめざしていきましょう。



2 中間考査が終了しました

中間考査が終了しました。2年生最初のテストはどうだったでしょうか？テストが終わってから家庭学習時間が減少しています。テストの時だけでなく、毎日勉強することを習慣化することが進路実現への第一歩です。「努力なくして勝利なし」です。

3 「人生は選択の連続」

イギリスの劇作家シェークスピアの作品『ハムレット』に「人生は選択の連続である」という台詞があります。私たちは無意識のうちに1日1000個近くの選択をしているそうです。「朝はご飯とパンのどっちを食べようか？」「通学に傘は必要か？」「何時の電車で帰ろうか？」「ゲームと宿題のどっちを先にしようか？」など毎日小さな選択をくり返して生活しています。君たちの学校生活でも小千谷高校の受験を選択してから、部活動・委員会・定期考査・課題提出・文理選択など多くの選択をくり返してきたはずです。今は3年生の科目選択を考えていますよね。

そして、3年生の科目選択にともなって自分の進路選択・志望校選択という大きな選択をしなければならず悩んでいる人もいます。進研模試を実施しているベネッセが、志望大学に合格した受験生の合格体験記を分析して、受験生が高校2年生のうちに取り組んでいた共通のキーワードとして次の4点をあげています。

- ①学習は学校の授業中心。(予習・復習を欠かさない)
- ②知識の定着はコツコツと行う。(特に国数英を重点的に)
- ③苦手な分野が出たら、その都度つぶしていく。(後回しにしない)
- ④志望校の過去問を一度解き(もしくは見て)、イメージを持つておく。



「何だ、どれも当たり前のことじゃん・・・」という声が聞こえてきそうですが、この4つをいざ継続しようとするとき意外と難しいものです。私も教員として多くの生徒を見てきましたが、目標を達成する人は「当たり前のことをねばり強く、あきらめないうで続けられる人」だと思っています。2019年にノーベル化学賞を受賞した吉野彰さんも、1985年にリチウムイオン電池の原型を発見し、91年に商品化しても当時は全く売れなかったそうです。それでもあきらめずに地道に研究を続けたことで、インターネット時代が到来した1995年から爆発的に売れるようになり、現在は私たちの生活にリチウム電池は欠かせないものとなりました。ノーベル賞受賞直後の会見で吉野さんは「リチウムイオンの姿は謎だらけ。新しい技術がまだ出てくる可能性はある」と言っていましたが、ノーベル賞を受賞してもなお衰えることのない好奇心と情熱に、私は感銘を受けました。吉野さんもいろんな選択を積み重ねてきた結果、成功につながったのだと思います。

当然、選択を間違えることもあります。しかし、大切なのはその選択が楽をしたいという方向ではなく、自分が行きたい目標の方向に向かっている選択であるかということが大切だと思います。「小さくても自分にとってプラスになる選択の積み重ねが自分の未来を作る」と思いつながら学校生活を送れば、きっといい結果がでるはずです。自分の進路選択・3年生の科目選択も、楽な方を選ぶのではなく、自分の目標をあきらめないうための選択をしてください。

<保護者の皆様へ>

■保護者面談について

6月15日(木)～21日(水)に保護者面談が行われます。面談場所は各教室(普通教室棟3階)です。中間考査の結果、3年次科目選択、学習や生活状況について懇談します。事前にお子様と進路希望等について話し合っておいてください。ご来校の際は上履きを持参の上、生徒玄関からお入りください。下足は面談会場にお持ちいただくか、お子様の下足箱をご利用ください。

■新型コロナウイルス感染症が5月8日に5類に移行し、日常生活も制限がなくなってきました。本校でも6月の体育祭、9月の舟陵祭(文化祭)では来場者の入場制限を設けない予定です。ぜひご来場いただいてお子様の活動をご覧頂きたいと思います。そして、6月の体育祭と部活動の県総体が終わると3年生は本格的な受験体制に入るため、2年生が学校の中心となってきます。勉強も部活動も学校行事も今まで以上に「責任ある行動」が求められてきます。学年として自分のことだけでなく、周囲に気づかいのできる人になって欲しいと思っています。ご家庭でもお子様にお声がけください。



◎携帯電話・スマートフォン使用時のマナー・心がけ

- ①書き込みを見る人に不安や不快感を与え、悪口やからかいと受け取られる表現は、絶対に記載してはいけない。
- ②他の人のことは絶対に記載せず、自他を問わずに個人を特定できる情報(学校名、学籍番号、顔写真、等々)を記載してはいけない。
- ③常識として他人の家を訪問すべきではない時間と同様に、『夜8時以降は通信(LINE、Twitter、Instagram等への書き込み)を控え、夜10時～朝7時は通信しない。』
- ④悪口の書き込みがあったら、スクリーンショット等で保存した上で担任等に相談する。
- ⑤人を客観的な根拠もなく疑ってはいけない。

日 曜	学校行事関係	昼 販	検診・部活動関係 他
1 木	○ 衣替え 教育実習	有	検尿2次 県総体 バスケ女(新潟) 県総体 登山
2 金	○ 体育祭各軍応援練習(放)	有	県総体 バレー女(小千谷) バド男(新潟) テニス(南魚沼) 剣道(上越) ソフトテニス(長岡) 写真(新潟・巻)
3 土			
4 日			
5 月	○ 体育祭各軍応援練習(放)	有	1体男女トイレ使用禁止
6 火	○ フォトロケニング①(4~6) 体育祭各軍応援練習(放)	有	
7 水	A 短縮50分×3 M 体育祭予行・準備 北信越壮行会	有	
8 木	○ 体育祭(※)		
9 金	○ 短縮50分 屋外清掃(※) (体育祭予備日※) 漢字検定第1回		
10 土	進研マーク③		
11 日			
12 月	○ 平常補習③開始	有	
13 火	○	有	
14 水	A 短縮50分 M 立会演説会	有	
15 木	○ 短縮40分×6 保護者面談期間	有	陸上競技 北信越(富山) 6月15日(木)~21日(水) 短縮40分 保護者面談期間
16 金	○	有	
17 土			SHR 8:30~8:40 ⁽¹⁰⁾
18 日			1限 8:40~9:20 ⁽⁴⁰⁾
19 月	○	有	2限 9:30~10:10 ⁽⁴⁰⁾
20 火	○	有	3限 10:20~11:00 ⁽⁴⁰⁾
21 水	○	有	4限 11:10~11:50 ⁽⁴⁰⁾
22 木	○	有	昼休み 11:50~12:35 ⁽⁴⁵⁾
23 金	A M	有	5限 12:35~13:15 ⁽⁴⁰⁾
24 土			6限 13:25~14:05 ⁽⁴⁰⁾
25 日	(閑休日)		清掃・放課 保護者面談 14:45~
26 月	○	有	
27 火	○	有	
28 水	○	有	
29 木	○ 期末考査		
30 金	○		
	自転車・バイク点検 学校環境衛生検査		※体育祭雨天時 6/8(木)が雨天の場合は金曜授業を行う。さらに、6/9(金)が雨天の場合は木曜授業を行う。体育祭順延の場合 6/12(月)の屋外清掃は実施しない。

科目数が多いので早
めの計画と準備を！